

# Carter trató con Videla la Cuestión de los Derechos Humanos en Argentina

Le Pidió que Haga Algo Para Impedir los Asesinatos y Desapariciones en el País Sureño.— El Mandatario Argentino Aseguró al Canciller Mexicano que por Ahora no se Otorgará el Salvoconducto a Cámpora

(EFE, AP, AFP y UPI)

WASHINGTON, 9 de septiembre.—El presidente Carter pidió hoy al presidente argentino, general Jorge Videla, que haga algo para impedir los asesinatos y desapariciones de personas en su país.

Después de una hora y 5 minutos de entrevistarse en la Casa Blanca, el presidente norteamericano se refirió a la "deteriorada imagen" que tiene el régimen de Videla en el mundo y calificó al mandatario argentino como "hombre fuerte, inteligente y tranquilo."

Según los grupos pro derechos humanos de Argentina en Washington, que en estos días se han manifestado en protesta por la presencia de Videla, existen actualmente 6 mil personas "desaparecidas" en el país.

Carter dijo también a los periodistas que había tratado con el general Videla del tema de la no proliferación de armas nucleares en América Latina, al reconocer que Argentina es el primer país nuclear en la región.

Videla prometió a Carter que hará "rápidos avances" en los próximos meses respecto al tema de los derechos humanos.

El general Videla se entrevistó también con el canciller mexicano, Santiago Roel, a quien confirmó la negativa de momento a autorizar la salida de su país del ex presidente Héctor Cámpora exilado en la embajada mexicana en Buenos Aires.

Carter dijo a Videla que deseaba hablar con franqueza sobre la cuestión de los derechos humanos y la normalización institucional del país.

más productivas y francas discusiones que he tenido con los dirigentes" del hemisferio.

Carter se declaró "alentado" por lo manifestado por su interlocutor argentino.

## ENTREVISTA CON EL PRESIDENTE URUGUAYO

Poco después, el presidente Carter se reunió con su colega uruguayo, Aparicio Méndez, en una de las últimas entrevistas de las sostenidas esta semana con líderes de América Latina.

En sus conversaciones con Méndez, al igual que en su reunión con Videla, afloró el tema de los derechos humanos. El mandatario norteamericano expresó a Méndez la preocupación de los Estados Unidos sobre la situación en el Uruguay a ese respecto y le dijo que esperaba una mejoría en la misma conducta a mejores relaciones entre los 2 países.

Al concluir la entrevista, Carter declaró que "ha sido un gran placer para nosotros tener al presidente Méndez en nuestro país representando al pueblo del Uruguay".

Añadió que "tuvimos una completa discusión sobre los asuntos que son de gran importancia para nuestros países. Una de las discusiones más importante fue sobre la cuestión de los derechos humanos y el presidente Méndez me describió los progresos que se están haciendo en el Uruguay e invitó a cualquier representante de nuestro país, o un grupo de representantes, a visitar el Uruguay para inspeccionar personalmente la situación que hay allí."

"Le puntalicé que hoy una

gran preocupación en nuestro país sobre las denuncias o cargos que se han hecho y que para nosotros es importante tener respuesta a esos interrogantes."

"Otra cuestión de la que hablamos —dijo Carter— fue de las exportaciones (uruguayas) de productos de cuero a nuestro país y hemos arreglado negociaciones adicionales a fin de que podamos entender la ley en el Uruguay, los subsidios que hay, y para que el Uruguay entienda las leyes especiales norteamericanas que restringen las importaciones aquí cuando los países exportadores dan grandes subsidios (a sus productores). Estas negociaciones serán aceleradas en las próximas semanas."

Por su parte, el mandatario uruguayo expresó que Carter "fue muy claro, muy explícito".

Agregó que fue "una entrevista muy cordial, muy franca, con espíritu de reencuentro que seguramente nos conducirá al régimen de cordialidad que ha sido tradicional entre nuestros 2 países".

## CARTER RECIBIO A ODUBER

Por último, Carter recibió al presidente de Costa Rica, Daniel Odúber. Al retirarse, éste afirmó que la preocupación del presidente norteamericano por los derechos humanos "ha hecho una profunda impresión sobre los pueblos y dirigentes del hemisferio".

"Por primera vez en muchos años, sentimos que soplan nuevos vientos", dijo Odúber tras entrevistarse con el Presidente de Estados Unidos.

Carter, por su parte, calificó a Costa Rica de "pura democracia, digna de nuestra admiración".

Videla le respondió en ese momento que tal era el estado de su visita a la Casa Blanca, usando la expresión inglesa para decirle que consideraba útil este "face to face".

Vale Videla explicó a Carter los orígenes de la subversión y le señaló que el pueblo argentino está por la democracia y contra la subversión.

Carter suscitó entonces la cuestión de las personas desaparecidas y la acción de las bandas paraguas y norteamericanas que aterrorizan a los disidentes.

Fue entonces cuando Videla dijo que la guerra estaba llegando a su fin, y que para la Navidad habrá muchos problemas resueltos.

Al final de la entrevista, Carter hizo un aparte con su secretario de Estado, y al volver al grupo le dijo a Videla: "Con gran envidia debo informarle que Vance irá a Buenos Aires el próximo octubre. Envidia porque quisiera ser yo quien va".

La entrevista fue calificada por Carter ante los periodistas como "una de las